



Publirreportaje

EN CONGRESO DE SOCIEDAD CHILENA DE OBSTETRICIA Y GINECOLOGÍA

## Especialistas analizaron las estrategias para eliminar el cáncer cervicouterino en Chile

*Esta enfermedad es prevenible e incluso curable al ser detectada a tiempo, según datos de la Organización Mundial de la Salud. Sin embargo, encabeza las listas de espera GES oncológicas en el país y cobra la vida de aproximadamente dos mujeres chilenas cada día, de acuerdo a información de la Organización Panamericana de la Salud.*

El abordaje integral del cáncer cervicouterino formó parte de las temáticas discutidas por la Dra. Paula Daza, exsubsecretaria de Salud Pública y directora ejecutiva del Centro de Políticas Públicas e Innovación en Salud (Cips) de la Universidad del Desarrollo (UDD), y por el Dr. Suraj Samtani, oncólogo de la Clínica Las Condes y jefe académico de la Facultad de Medicina Clínica Las Condes-Universidad Finis Terrae, en el simposio "Hacia la eliminación del cáncer cervicouterino en Chile: innovación en prevención y tratamiento". El conversatorio se realizó en el marco del XXXIX Congreso Chileno de Obstetricia y Ginecología, organizado por la Sociedad Chilena de Obstetricia y Ginecología (Sochog), en Viña del Mar.

Durante el evento, al que asistieron más de 100 especialistas, los panelistas analizaron alternativas para avanzar hacia la eliminación de esta enfermedad causada por el Virus del Papiloma Humano (VPH). En su exposición, la Dra. Daza profundizó en los pilares de prevención y diagnóstico de esta enfermedad, donde entregó información sobre mecanismos de fortalecimiento de los programas de vacunación contra el VPH de niños, niñas y adultos implementados por otros países. Mientras que el Dr. Samtani abordó cómo avanzar en la incorporación de tratamientos innovadores como alternativas terapéuticas para las pacientes con cáncer de cuello uterino.

Según Paula Daza, para la prevención de este cáncer "es fun-

damental la participación del Ministerio de Salud, el Estado y también la academia junto con la sociedad civil y la industria. Tenemos que aprender de situaciones como la pandemia porque cuando todos los actores nos unimos con un fin común, se logran los objetivos. En esta enfermedad, que no solo tiene efecto en las mujeres sino también a nivel familiar, todos los actores podemos empujar las políticas públicas que corresponden para eliminar el cáncer de cuello uterino".

En cuanto a los desafíos respecto al acceso a tratamiento de este cáncer, el Dr. Suraj Samtani planteó que "uno de los impulsores del cáncer cervicouterino menos reconocido, pero más poderosos, es la falta de igualdad de acceso de las mujeres a la prevención y atención de salud. Debemos satisfacer las necesidades de mejor atención de salud a las mujeres de los países en desarrollo, como el nuestro, junto con ofrecer educación a la población acerca de la prevención de este cuadro, acompañado de un chequeo precoz, ya que este determina tratamientos oportunos que pueden ser, incluso, de carácter curativo".

### ESTRATEGIA MUNDIAL PARA LA ELIMINACIÓN DEL CÁNCER CERVICOUTERINO

En 2020, la Organización Mundial de la Salud publicó la estrategia mundial para acelerar la eliminación del cáncer del cuello uterino como problema de salud pública. Esta se basa en tres pilares: la prevención a través de



"Tenemos que avanzar en incorporar la última tecnología disponible en vacunación contra el VPH, mejorar en la detección y tamizaje del virus papiloma y avanzar en distintas estrategias de tratamiento para estar a la altura de poder erradicar este cáncer que es prevenible".

Dra. Paula Daza, directora ejecutiva del Centro de Políticas Públicas e Innovación en Salud de la Universidad del Desarrollo.

la vacunación contra el VPH; la detección precoz y el tratamiento de lesiones precancerosas, y el tratamiento del cáncer de cuello uterino invasivo

Respecto de cómo Chile está abordando el compromiso con la OMS, Paula Daza precisó que "una serie de factores, como la pandemia, tuvieron un impacto importante en el aumento de los casos y en la disminución de las estrategias de prevención. Se han tomado decisiones, pero falta mucho para alcanzar lo que queremos: tener el 90% de la población objetivo vacunada, que el 70% de las mujeres que tienen que hacerse el tamizaje se lo hagan, y que el 90% de las personas que tienen cáncer cervicouterino estén en tratamiento. Asimismo, tenemos que avanzar en incorporar la última tecnología disponible en vacunación contra el VPH, mejorar en la detección y tamizaje del virus papiloma y avanzar en distintas estrategias de tratamiento para estar a la altura de poder erradicar este cáncer que es prevenible".

Para el Dr. Suraj Samtani "las mujeres diagnosticadas con cáncer cervicouterino invasor temprano generalmente pueden cu-

"Uno de los impulsores del cáncer cervicouterino menos reconocido, pero más poderosos, es la falta de igualdad de acceso de las mujeres a la prevención y atención de salud".

Dr. Suraj Samtani, oncólogo de la Clínica Las Condes.



Más de **100** especialistas, se informaron sobre alternativas para avanzar hacia la eliminación de esta enfermedad.

rarse si reciben tratamiento eficaz. Uno de los grandes avances en los últimos años ha sido el descubrimiento de inmunoterapia, que es un tratamiento que busca reactivar al sistema inmune para lograr frenar el crecimiento del tumor. Actualmente ha demostrado beneficios en sobrevida global con buen perfil de seguridad para pacientes con cáncer cervicouterino en etapas avanzadas combinado con quimioterapia".